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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 23.02.2025 

 

Der 1. Vorsitzende Henry Lenk eröffnet um 14.00 Uhr die Jahreshauptversammlung, 

anwesend sind 62 Mitglieder, davon 48 stimmberechtigt. 

Versammlungsort: Bootshaus Segel-Club Hansa, Wakenitzufer 11, 23564 Lübeck 

 

Die den Mitgliedern zugegangene Tagesordnung sieht folgende Punkte (im Text Top ge-

nannt) vor: 

 

1. Genehmigung der Tagesordnung, Prüfung der satzungsgemäß rechtzeitigen Einla-

dung zur Jahreshauptversammlung. 

2. Genehmigung des Protokollentwurfs der Mitgliederversammlung vom 07. November 

2024. 

3. Eingänge und allgemeine Mitteilungen 

4. Mitgliederbewegungen / Aufnahmeanträge 

5. Bericht des Vorstands 

a. Bericht der Kassenwarte – mit Erläuterung 

(Einnahmen- Ausgabenrechnung 2024) 

b. Bericht der Bootshauswarte 

c. Bericht der Schanzenbergwarte – Ergänzungen mündlich 

d. Bericht des Sportwarte - Ergänzungen mündlich 

e. Bericht der Jugendleiter - Ergänzungen mündlich 

6. Bericht der Revisoren 

7. Auf Antrag: 

a. Entlastung der Kassierer/ Kassenwart 

b. Entlastung des Vorstandes 
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8. Anträge an die Jahreshauptversammlung  

a. Antrag des Kassenwartes Stephan Brunotte 

9. Wahlen 

10. Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes 2025 

a. Beschluss über die Gemeinschaftsarbeitsstunden für 2025 

11. Vorstellung des Terminplans für 2025 

12. Weitere Informationen 

 

TOP 1 - Genehmigung der Tagesordnung, Prüfung der satzungsgemäß rechtzeitigen Einla-

dung zur JHV 

Der 1. Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladungsverteilung per 

Email am 06. Februar und Versand per Post am 05. Februar 2025 zur JHV fest. Die Mitglieder 

stimmen durch Handzeichen einstimmig der Tagesordnung zu. 

 

TOP 2 - Genehmigung des Protokollentwurfs der Mitgliederversammlung vom 07. November 

2024 

Der Protokollentwurf der Mitgliederversammlung vom 07.11.2024 wird durch Handzeichen 

einstimmig und ohne Gegenstimmen bestätigt. 

 

TOP 3 - Eingänge und allgemeine Mitteilungen 

 

Umbenennung des Segler-Club Hansa in Segel-Club Hansa entsprechend Beschluss der Jah-

reshauptversammlung vom 25.02.2024 ist erfolgt. Der Eintrag fand statt am 30.12.2024 

beim Amtsgericht Lübeck. Dank an Jens Brelle für die juristische Begleitung. 

 

Neue Plaketten für die Benutzung der Ratzeburger Seen 2025: alle bisherigen blauen „Pla-
ketten“ mit Ablauf des Jahres 2024 haben ihre Gültigkeit verloren.  
Für alle Boote & Surfbretter, die auf dem Ratzeburger See genutzt werden, muss ab der Sai-
son 2025 ein neuer Antrag auf privatrechtliche Benutzungserlaubnis gestellt werden.  
Für Club-Mitglieder können die Anträge beim Schriftteam des Clubs eingereicht werden. Die 
Gebühren werden vom Club eingezogen und an den Kreis Herzogtum Lauenburg weiterge-
geben, daher die Anträge nicht beim Kreis einreichen und dort eigenständigen Zahlungen 
leisten, vielen Dank. 
Für die Erteilung von Benutzungserlaubnissen sind folgende amtliche Bootsführer-
scheine vorzulegen: 
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a) Segelboote – Sportsegelschein/Jüngstensegelschein/Segelgrundschein/ Sportbootführer-
schein Binnen 
b) Windsurfer – Windsurfing-Grundschein 
Bis Sa 22.02.2025 um 14h sollten alle Unterlagen digital an unser Schriftteam (Sven Olaf 
Maack & Steffen Thiemann): schrift ( at ) segler-club-hansa ( punkt ) de eingereicht sein, spä-
testens zum 25.03. 
Neue Gebühren für die Benutzung Ratzeburger See: 

Jugend- und Ausbildungsboote 17 €  (Vorjahr 10€),  37€ für Nichtmitglieder sowie  

normale Boote 115 €  (Vorjahr 90 €), 135 € für Nichtmitglieder.  

E-Motoren sind von jedem Mitglied bitte direkt beim Kreis zu beantragen. Im Rahmen dieses 

Antrages kann die alte bisherige Plakettennummer angegeben werden. Dies wird dann bei 

Kreis auf die neue Plakettennummer umgetragen, sobald die vorliegt. 

 

Motordiebstahl Schlauchboot: Zustimmung zur Schadensbehebung (neuer Außenborder) 

liegt mit Schreiben 13. Januar 2025 von unserer Versicherungsgesellschaft Pantaenius vor. 

Wir machen uns weiterhin Gedanken darüber, wie ein wirksamer Diebstahlschutz in die Pra-

xis umgesetzt werden könnte. 

 

Die Jahrestagung des Kreisseglerverbandes Schleswig-Holstein fand am 23. Januar im Boots-

haus des SCH mit folgenden Themen statt: 

- Wasserqualität Ratzeburger See > Wakenitz > Krähenteich > Mühlenteich > Trave 

samt  Überlauf Mischwasser in die Trave 

- Hafenentwicklungsplan: Vorstellung neue Pegel- und Strömungsmelder im Vorwerker 

Hafen, am Seelandkai, Skandinavienkai 

- Sportentwicklungsplan für die Hansestadt Lübeck, Schulen und Segelvereine über 

Opti-Segelboot Projekte zusammenzubringen 

- Bericht der Bundesmarine zu NATO Warship-Flottillen in der Lübecker Bucht 2025 

und daraus abgeleitet Verhaltensregeln für den Wassersport 

- Munitionsräumung in der Ostsee 

 
Martina Hackert und Verena Eller stehen als Organisatorinnen für das gemeinsame Kinder- 
bzw. Sommerfest SCH-LSV nicht mehr zur Verfügung. Ein entsprechendes Schreiben, von 
beiden unterzeichnet, liegt vor. Zukünftige, gemeinsames Veranstaltungskonzepte für unse-
re jungen Segler:innen werden entwickelt werden müssen. Freiwillige, die dieses mitgestal-
ten möchten, mögen sich bitte melden. 
 
In unserem Nachbarverein, dem LSV wurde Ole Assmann zum 1. Vorsitzenden gewählt. 
 

TOP 4 - Mitgliederbewegungen 

Es erfolgt eine Kurze Erläuterung anhand der Einladung: 
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- Es liegt ein Antrag als ordentliches Mitglied vom 11.02.25 durch Jean-Philippe Bork 

vor, wohnend in Lüneburg, geboren in 2004. Jean-Philippe ist ein Mitarbeiter von 

Helge Wolpers in seiner Bootsmanufaktur Lüneburg. 

o Jean-Philippe wird einstimmig auf 1 Jahr Probe aufgenommen. 

- Es liegt ein Antrag als ordentliches Mitglied durch Rainer Gussek vor. 

o Rainer Gussek wird einstimmig auf 1 Jahr Probe aufgenommen. 

 

TOP 5 - Bericht des Vorstandes 

Die gemeinsam mit der Einladung versandten Jahresberichte werden zum Teil erläutert bzw. 

ergänzt. Aus den Reihen der Mitglieder gibt es Kommentare und Fragen werden beantwor-

tet. 

a) Bericht der Kassenwarte – mit Erläuterung 

b) Bericht der Bootshauswarte – mit Erläuterung und Ergänzungen: 

o Es wurden Bestandsaufnahmen zum Zustand des Bootshauses durch Reinhold 

Günther mit entsprechender Dokumentation durchgeführt. Hierzu gehören 

u.a. die „Befahrung“ des Rohrsystems durch die Firma Hanseatische Rohrrei-

nigung. Alle notwendigen Reparaturarbeiten befinden sich ausschließlich auf 

dem Gelände des SCH. 

o Es gibt eine Einschätzung zur Flachdacheindeckung, Unterkonstruktion und 

Rinnen der beiden Bootshallen seitens der Firma Dachhuhn sowie eine Begut-

achtung der Stützenpfeiler unter dem Vorbau der Messe und eine Begutach-

tung der Außenfassade.  

Ziel ist es, entsprechende Varianten zur Behebung von Schäden oder Unzulänglich-
keiten zu erarbeiten und diese in den kommenden Versammlungen zu besprechen. 
Unabhängig davon werden Arbeitspakete für das Bootshaus und das Gelände erstellt 
und gesondert zu Gemeinschaftsarbeiten eingeladen. 

Unser Sicherungs- und Regattabegleitboot Motorboot „O’nass Is“ wird aktuell kom-
plett renoviert, damit es in 2026 voll einsatzfähig ist. 

c) Bericht der Schanzenbergwarte – mit Erläuterung 

d) Bericht der Sportwarte – mit Erläuterung 

o Die IDM der OK-Jollen findet von 03.09. bis 06.09. 2026 statt 

e) Bericht der Jugend – mit Erläuterung 

o Jens Brelle hebt die sehr motivierte Jugendgruppe mit einer tollen Gemein-

schaft z.B. während der Segelfreizeit in Boltenhagen hervor. Aktuell kann ein 

hoher Betreuungsschlüssel (4 Trainer:innen) geboten werden. Weiterhin 
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schreitet die Planung der Digitalisierung voran; Clubseite (www.segler-club-

hansa.de) und Newsletter sind die einzigen Kommunikationskanäle. Beson-

ders zu erwähnen ist, dass der Conger von Christian Lempp dem Verein als El-

ternboot zur Verfügung gestellt wird. Dankeschön dafür. 

 

TOP 6 - Bericht der Revisoren 

Am 11.02.2025 wurde die Kasse 2024 durch die Revisoren Petra Callies und Henning Kock  

geprüft (Bernd Kutz war verhindert). Die  Prüfung ergab keinerlei Beanstandungen und die 

Prüfer empfehlen der Versammlung, den Kassenwarten Entlastung zu erteilen. Ein schriftli-

cher Kassenprüfungsbericht befindet sich als Anhang beim Protokoll. 

Die Kassenwarte werden einstimmig entlastet. 

 

TOP 7- Entlastung des Vorstandes 

Ernst Erdmann bedankt sich für die geleistete Arbeit und beantragt die Entlastung des Ge-

samtvorstandes. Diese erfolgt einstimmig. Der Vorstand bedankt sich für das ausgesproche-

ne Vertrauen. 

 

TOP 8 Anträge an die Jahreshauptversammlung 

 

Der Antrag des Kassenwarts Stephan Brunotte an den 1. und 2. Vorsitzenden, den diese 

durch Beschluss auf die Tagesordnung der JHV gesetzt und entsprechend in der Einladung 

zur JHV angekündigt haben, wird mit 2 Gegenstimmen und dem Zusatz, eine Überprüfung in 

Q4/2025 vorzunehmen, angenommen. 

 

TOP 9 - Wahlen 

Die Neuwahlen zum Vorstand werden von Thomas Jönck geleitet. Folgende Posten werden 
neu gewählt: 
 
• 1. Vorsitzender: Sven Olaf Maack für 2 Jahre 

• 1. Kassenwart: Stephan Brunotte für 2 Jahre 

• 1. Schriftführer: Andreas Holland-Moritz für 2 Jahre 

• 2. Schriftführer: Steffen Thiemann für 2 Jahre 

• 1. Bootshauswart: Philipp Scharff für 2 Jahre 

• 2. Bootshauswart: Reinhold Günther für 2 Jahre 

• 2. Schanzenbergwart: Ulrike Oergel für 2 Jahre 

http://www.segler-club-hansa.de/
http://www.segler-club-hansa.de/
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• Jugendleitung: Die Jugendleitung wird durch die Jahreshauptversammlung in der Regel 
nach Wahl der Jugendlichen bestätigt. Zur Versammlung liegen noch keine Vorschläge für 
die Jugendleitung vor. Die Jugendabteilung wird sich in den nächsten Versammlungen dazu 
äußern. 

• Revisoren: Anstelle von Bernd Kutz wird Daniel Wahby für 2 Jahre gewählt 
• Petra Callies wird von der Versammlung einstimmig im Ältestenrat für weitere 5 Jahre ge-

wählt 
• Umweltschutzbeauftragter: Henry Lenk. Hier war in der Einladung zur Jahreshauptver-

sammlung aufgrund eines redaktionellen Fehlers Volker Riechert aufgeführt 
 
Alle genannten Personen wurden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Bei den Ab-
wesenden (Stephan Brunotte und Andreas Holland-Moritz) lagen entsprechende Erklärun-
gen vor.  

 

TOP 10 Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes 2025 

Der Haushaltsplan 2025 liegt allen Mitgliedern vor. Es werden die für dieses Jahr anstehen-

den Kosten im Detail erläutert. Es erfolgt die einstimmige Annahme des Haushaltsplanes, 

keine Gegenstimme. 

 

Beschluss über die Anzahl der zu leistenden Stunden Gemeinschaftsarbeit für 2025. 

Für 2025 werden 15 Stunden zu leistende Gemeinschaftsarbeit bestätigt. 

 

TOP 11 Terminplan 2025 

Der Terminplan wurde allen Mitgliedern zusammen mit der Einladung zur JHV zugesandt. 

Notwendige Anpassungen werden während der Jahreshauptversammlung vorgenommen. 

Die aktuelle Version ist auf unserer Homepage unter Aktuelles/ Club-Termine/ Clubtermine 

2025 zu finden.  

 

TOP 12 Weitere Informationen 

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, schließt der neugewählte 1. Vorsitzende, 

Sven Olaf Maack, um 16:20 Uhr die Jahreshauptversammlung 2025. 

 

Das Protokoll wurde erstellt von Sven Olaf Maack, 1. Schriftführer (Top 1 – 8) und Steffen 

Thiemann 2. Schriftführer (Top 9 – 12). 
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Unterzeichnet: 

 

 

Sven Olaf Maack     Thomas Jönck 

1. Vorsitzender     2. Vorsitzender 


